

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

A

LYON ET DANS LE DÉPARTEMENT DU RHONE

AVANT ET APRÈS 1879

LYON. — La ville de Lyon a une population de 342,815 habitants. Elle compte de nombreux établissements publics ou libres d'instruction primaire. C'est une des villes où l'instruction est le plus en honneur.

Lyon a, de tout temps, été renommé pour ses écoles. L'histoire mentionne son *Athénéum*, palais construit en l'honneur d'Auguste et qui possédait une école d'éloquence et de rhéteurs. Cette école a eu dans la Gaule romaine un grand éclat. Elle était près de la Saône, au quartier appelé aujourd'hui *Ainay*, nom qui vient de l'Athénéum des Romains.

La première étape du christianisme dans les Gaules fut Lyon. Des écoles ont existé depuis les commencements du christianisme. Au moyen-âge et sous la féodalité, des écoles étaient établies dans les divers monastères de la ville. Mais la première école primaire, due à l'initiative des habitants et de l'administration, date de 1527.

Les bourgeois de Lyon avaient organisé une confrérie en l'honneur de la sainte Trinité. Ils firent bâtir une chapelle près du cimetière de Saint-Nizier, à l'entrée de la place de la Fromagerie. Ils y tenaient leurs assemblées. Leur asso-